



**Observatorio**  
centroamericano  
de violencia laboral



## Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

### Honduras – febrero 2024

Titular	Noticia	Fuente
<b>Adecabah: Precio de unos 30 productos de la canasta básica bajó en enero</b>	<p>Adalid Irías, presidente de la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica en Honduras (Adecabah), informó que, durante el mes de enero del 2024, al menor 30 productos de la canasta tuvieron una reducción en su precio.</p> <p>De acuerdo con Irías, en el primer mes del año hubo un “vaivén” en torno a los precios de los productos de uso y demanda básica en el país.</p> <p><a href="https://tiempo.hn/adecabah-precio-de-unos-30-productos-de-la-canasta-basica-bajo-en-enero/">https://tiempo.hn/adecabah-precio-de-unos-30-productos-de-la-canasta-basica-bajo-en-enero/</a></p>	<b>Tiempo Domingo 4 Febrero 2024</b>
<b>Baja un lempira el cartón de huevos</b>	<p>Este fin de semana se ha registrado una ligera disminución en el precio del cartón de huevos grandes, en los principales mercados de la capital de Honduras.</p> <p>Después de cotizarse a 119 lempiras la semana anterior, hoy se compra a 118 lempiras, lo que, aunque representa una rebaja mínima, es recibido como una buena noticia por los consumidores hondureños, quienes han experimentado aumentos consecutivos en los precios de productos de la canasta básica.</p> <p><a href="https://www.latribuna.hn/2024/02/04/baja-un-lempira-el-carton-de-huevos/">https://www.latribuna.hn/2024/02/04/baja-un-lempira-el-carton-de-huevos/</a></p>	<b>La Tribuna Domingo 4 Febrero 2024</b>
<b>Unos 30 productos de la canasta básica bajaron de precio en enero, según Adecabah</b>	<p>Durante el mes de enero un total de 30 productos de la canasta básica mostraron una reducción de precio, informó este domingo la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah).</p> <p>En ese orden, Adalid Irías, presidente de Adecabah, resumió que durante enero se identificó un “vaivén” en los precios de los productos de la canasta básica.</p> <p>Explicó que durante la temporada de Navidad unos 50 productos sufrieron aumentos, mientras que en enero 30 reportaron una baja.</p> <p><a href="https://proceso.hn/unos-30-productos-de-la-canasta-basica-bajaron-de-precio-en-enero-segun-adecabah/">https://proceso.hn/unos-30-productos-de-la-canasta-basica-bajaron-de-precio-en-enero-segun-adecabah/</a></p>	<b>Proceso Digital Domingo 4 Febrero 2024</b>
<b>Estancadas negociaciones para fijar el salario mínimo en Honduras</b>	<p>El secretario general de la Confederación Unitaria de Trabajadores de Honduras (CUTH), Joel Almendáres indicó este miércoles que las negociaciones para establecer el nuevo salario mínimo en 2024 en Honduras permanecen estancadas.</p> <p>“Lo único que se ha hecho y la única convocatoria que se ha recibido por parte del ministerio de Trabajo y la Dirección de Salario es la instalación de la mesa y la</p>	<b>Proceso Digital Miércoles 7 Febrero 2024</b>

	<p>juramentación de la comisión que va a estar en las negociaciones por cada uno de los sectores”, indicó el representante de las centrales obreras.</p> <p><a href="https://proceso.hn/estancadas-negociaciones-para-fijar-el-salario-minimo-en-honduras/">https://proceso.hn/estancadas-negociaciones-para-fijar-el-salario-minimo-en-honduras/</a></p>	
<p><b>El valle de Sula perdió más de 7,000 mipymes durante 2023</b></p>	<p>Más de 7,000 micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) cerraron operaciones en el valle de Sula durante 2023, informó este jueves el presidente del Gremio de la Micro y Pequeña Empresa (Gremipe), Victorino Carranza.</p> <p>En la entrevista con La Prensa, Carranza indicó que el año pasado se perdió un 3% de las 250,000 mipymes que operaban en la zona, “empeorando la crisis de desempleo” que enfrenta el país.</p> <p><a href="https://www.laprensa.hn/economia/honduras-valle-sula-perdio-7-000-mipymes-durante-2023-EE17465908">https://www.laprensa.hn/economia/honduras-valle-sula-perdio-7-000-mipymes-durante-2023-EE17465908</a></p>	<p><b>La Prensa</b> <b>Jueves 8</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Jóvenes se aferran al sector maquilador como una posible fuente de empleo</b></p>	<p>Enormes batallones de jóvenes en busca de un empleo es una historia que se reedita y que se torna más recurrente cada inicio de año en Honduras.</p> <p>Enero y lo que va de febrero ya dejan imágenes conmovedoras de una población económicamente activa que cada vez engrosa las cifras de desempleo que rondan los 2.4 millones de personas en este país centroamericano.</p> <p>“El principal problema de Honduras sigue siendo el empleo» y, según datos actuales, «hay más de 2.4 millones de hondureños con problemas de empleo, esto representa el 62 % de la fuerza de trabajo», indicó el Cohep en uno de sus informes.</p> <p><a href="https://proceso.hn/jovenes-se-aferran-al-sector-maquilador-como-una-posible-fuente-de-empleo/">https://proceso.hn/jovenes-se-aferran-al-sector-maquilador-como-una-posible-fuente-de-empleo/</a></p>	<p><b>Proceso Digital</b> <b>Viernes 9</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>En enero 15 productos de canasta básica aumentaron de precio y 30 se estabilizaron</b></p>	<p>En enero y las dos primeras semanas de febrero un total de 15 productos de la canasta básica aumentaron de precio, informó hoy la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah).</p> <p>En ese mismo tiempo un total de 30 productos mostraron una reducción en su precio.</p> <p>No obstante, no se puede catalogar como una disminución de precio ya que previamente habían aumentado, por lo que se contabiliza como una estabilización, explicó, el presidente de Adecabah, Adalid Irías.</p> <p><a href="https://proceso.hn/en-enero-15-productos-de-canasta-basica-aumentaron-de-precio-y-30-se-estabilizaron/">https://proceso.hn/en-enero-15-productos-de-canasta-basica-aumentaron-de-precio-y-30-se-estabilizaron/</a></p>	<p><b>Proceso Digital</b> <b>Domingo 11</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Honduras recibió \$661 millones en remesas en enero de 2024</b></p>	<p>Honduras recibió en enero pasado \$661 millones de en remesas, la principal fuente de divisas del país, cifra 3.3 % inferior a los \$683.6 millones del mismo mes de 2023, informó este martes el Banco Central (BCH).</p> <p>El informe preliminar del emisor del Estado precisó que los envíos de dinero disminuyeron \$22.6 millones (3.3%) con relación al primer mes del año pasado.</p> <p>Los hondureños que viven en Estados Unidos envían cerca del 80% de este dinero, España con 15.2%, México (2.4%), Canadá (2%) y de otros países (2.7%), detalló la institución hondureña.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Honduras-recibio-661-millones-en-remesas-en-enero-de-2024-20240213-0057.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Honduras-recibio-661-millones-en-remesas-en-enero-de-2024-20240213-0057.html</a></p>	<p><b>La Prensa Gráfica</b> <b>Miércoles 14</b> <b>Febrero 2024</b></p>

<p><b>Empleados protestan por cierre de maquila en Villanueva, Cortés</b></p>	<p>Con pancartas en mano empleados de una maquila protestaron este jueves por el cierre de su fuente de ingreso en Villanueva, Cortés, norte de Honduras.</p> <p>Esta nueva acción golpea a la economía familiar hondureña, el cierre de la maquila Fivaro en este sector antes en mención deja a cientos sin un trabajo.</p> <p>Ante esto, los colaboradores mostraron su inconformidad puesto que señalan que no recibieron sus prestaciones como debe ser.</p> <p><a href="https://paradigma.hn/empleados-protestan-por-cierre-de-maquila-en-villanueva-cortes/">https://paradigma.hn/empleados-protestan-por-cierre-de-maquila-en-villanueva-cortes/</a></p>	<p><b>Diario Digital Paradigma</b>  <b>Jueves 15</b>  <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Mujeres hondureñas a diario se integran a sus trabajos luego de las tareas del hogar</b></p>	<p>A Liliam López Portillo nada le ha impedido combinar las tareas del hogar y convertirse en la primera mujer en Honduras certificada para operar plataforma de elevación y capacitar a otras mujeres del campo empresarial.</p> <p>Ella, al igual que la mayoría de las mujeres hondureñas, sale de su casa luego de haber realizado las tareas de cuidado del hogar y de sus hijos para ponerse el uniforme de su empresa en la que lidera a otras mujeres para que salgan adelante.</p> <p><a href="https://www.laprensa.hn/premium/reportajes/mujeres-hondurenas-integran-trabajos-hogar-empleo-MF17122538">https://www.laprensa.hn/premium/reportajes/mujeres-hondurenas-integran-trabajos-hogar-empleo-MF17122538</a></p>	<p><b>La Prensa</b>  <b>Jueves 15</b>  <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>¡Negativo! Cierran otra maquila en el norte de Honduras; empleados exigen prestaciones</b></p>	<p>En un lamentable hecho que golpea a la economía familiar hondureña en el municipio de Villanueva, departamento de Cortés, este jueves se hizo efectivó el cierre de la maquila Fivaro en este sector.</p> <p>Ante esto, los colaboradores mostraron su inconformidad puesta a que señalan que no recibieron sus prestaciones como debe ser.</p> <p>“La verdad es injusto lo que hacen con nosotros, un 5 o 10% nos están dando por personas que han laborado mas de 20 años en la empresa, no es posible. Todos nos estamos uniendo a la larga lista de desempleados que tiene el país”, afirmaron.</p> <p><a href="https://hch.tv/2024/02/15/negativo-cierran-otra-maquila-en-el-norte-de-honduras-empleados-exigen-prestaciones/">https://hch.tv/2024/02/15/negativo-cierran-otra-maquila-en-el-norte-de-honduras-empleados-exigen-prestaciones/</a></p>	<p><b>HCH</b>  <b>Jueves 15</b>  <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Decenas de empleados protestan por cierre de maquila en Villanueva, Cortés</b></p>	<p>Con pancartas en mano empleados de una maquila protestaron este jueves por el cierre de su fuente de ingreso en Villanueva, Cortés, norte de Honduras.</p> <p>Esta nueva acción golpea a la economía familiar hondureña, el cierre de la maquila Fivaro en este sector antes en mención deja a cientos sin un trabajo.</p> <p>Ante esto, los colaboradores mostraron su inconformidad puesto que señalan que no recibieron sus prestaciones como debe ser.</p> <p><a href="https://proceso.hn/decenas-de-empleados-protestan-por-cierre-de-maquila-en-villanueva-cortes/">https://proceso.hn/decenas-de-empleados-protestan-por-cierre-de-maquila-en-villanueva-cortes/</a></p>	<p><b>Proceso Digital</b>  <b>Jueves 15</b>  <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Ministra de Trabajo señala que no hay cierres de empresas</b></p>	<p>“Nosotros como Secretaría de Trabajo no tenemos la formalidad de alguna determinada empresa que nos diga, estamos cerrando, necesitamos acompañamiento, porque nosotros somos los que podemos dar fe realmente”, detalló la titular de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social (Setrass), Sarahí Cerna.</p> <p>Según la funcionaria, ni en todo el 2023, ni en lo que va del presente año, esta institución ha recibido la petición formal de alguna empresa que haya cerrado para que a cada empleado se le pague lo que le corresponde.</p>	<p><b>La Noticia Honduras</b>  <b>Sábado 17</b>  <b>Febrero 2024</b></p>

	<p>“En este momento no nos han pedido ni siquiera acompañamiento de la inspección”, destacó Cerna, aseguró incluso que el índice de desempleo se mantiene en Honduras.</p> <p><a href="https://lanoticiahonduras.com/2024/02/17/ministra-de-trabajo-senala-que-no-hay-cierres-de-empresas/">https://lanoticiahonduras.com/2024/02/17/ministra-de-trabajo-senala-que-no-hay-cierres-de-empresas/</a></p>	
<p><b>Tasa de desempleo en Honduras preocupa a líderes sindicales ante cierre de empresas</b></p>	<p>El incremento en la tasa de desempleo y el cierre de empresas ha generado preocupación entre los líderes sindicales y obreros de Honduras.</p> <p>José Luis Baquedano, dirigente obrero, ha destacado que la situación en el mercado laboral es alarmante, especialmente para los jóvenes que ingresan cada año en busca de oportunidades.</p> <p>Contrario a las declaraciones de la ministra de Trabajo, Sarahi Cerna, quien ha sostenido que la tasa de desempleo se mantiene estable en el país, Baquedano ha enfatizado que la realidad es diferente.</p> <p><a href="https://elmundo.hn/tasa-de-desempleo-en-honduras-preocupa-a-lideres-sindicales-ante-cierre-de-empresas/">https://elmundo.hn/tasa-de-desempleo-en-honduras-preocupa-a-lideres-sindicales-ante-cierre-de-empresas/</a></p>	<p><b>El Mundo</b> <b>Sábado 17</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>¿Cuánto aumentó en los últimos cinco años el salario mínimo en la maquila hondureña?</b></p>	<p>La industria maquiladora que opera en Honduras, textil y electrónica, cuenta con su propio régimen salarial.</p> <p>Cada año el ajuste es negociado en la comisión tripartita del salario mínimo. El salario de la maquila es menor que el sueldo promedio aprobado para el resto de actividades económicas.</p> <p>Un ejemplo de lo anterior es que en 2023 se aprobó un salario mínimo promedio de 12,377.78 mensuales, mayor que los L 10,457.29 para la maquila, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social (STSS).</p> <p><a href="https://www.elheraldo.hn/economia/cuanto-aumento-ultimos-cinco-anos-salario-minimo-maquila-honduras-ID17729155">https://www.elheraldo.hn/economia/cuanto-aumento-ultimos-cinco-anos-salario-minimo-maquila-honduras-ID17729155</a></p>	<p><b>El Heraldo</b> <b>Jueves 22</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Trabajadores y empresarios acuerdan ajuste salario mínimo</b></p>	<p>Trabajadores y empresarios anunciaron este lunes que el aumento salarial de los próximos dos años será de entre 5.5 % y 7 %, con efecto retroactivo desde enero del presente año.</p> <p>Según lo anunciado por las partes, la empresa privada tendrá 60 días para pagar los dos meses diferidos.</p> <p>Los sectores también acordaron que el aumento salarial para el sector maquila será para los próximos 3 años.</p> <p><a href="https://proceso.hn/trabajadores-y-empresarios-acuerdan-ajuste-al-salario-minimo/">https://proceso.hn/trabajadores-y-empresarios-acuerdan-ajuste-al-salario-minimo/</a></p>	<p><b>Proceso Digital</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Entre L450 y L1,070 será ajuste al salario mínimo en 2024</b></p>	<p>La empresa privada, la clase trabajadora y el gobierno lograron tras 47 días la negociación del salario mínimo, un incremento con base en las actividades económicas, que oscila entre el 5,5 y el 7%, equivalente entre 450 y 1,070 lempiras, el cual será retroactivo desde el 1 de enero y regirá para este año y el 2025.</p> <p>Los representantes de la comisión tripartita firmaron el acuerdo de la nueva remuneración base para la clase trabajadora al tiempo que se logró definir el salario mínimo para la maquila por tres períodos.</p> <p><a href="https://www.laprensa.hn/honduras/honduras-empleo-ajuste-salarial-banco-central-1017805793">https://www.laprensa.hn/honduras/honduras-empleo-ajuste-salarial-banco-central-1017805793</a></p>	<p><b>La Prensa</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>

<p><b>Trabajadores y empresarios acuerdan incremento salarial en Honduras</b></p>	<p>Representantes de trabajadores y empresarios en Honduras anunciaron un acuerdo para aumentar los salarios mínimos en los próximos dos años, con efecto retroactivo desde enero del presente año. Según lo pactado, el incremento salarial oscilará entre el 5.5% y el 7%, dependiendo del tamaño de la empresa.</p> <p>El acuerdo estipula que la empresa privada dispondrá de 60 días para pagar los dos meses de diferencia retroactiva. Además, se estableció que el aumento salarial para el sector de maquilas será válido por los próximos tres años.</p> <p>Los detalles del ajuste salarial se presentan en una tabla, donde se especifica que las empresas con 1 a 10 empleados tendrán un aumento del 5.5%, mientras que aquellas con 11 a 50 trabajadores y 51 a 150 empleados verán un incremento del 6.5%.</p> <p><a href="https://www.latribuna.hn/2024/02/26/trabajadores-y-empresarios-acuerdan-incremento-salarial-en-hondura/">https://www.latribuna.hn/2024/02/26/trabajadores-y-empresarios-acuerdan-incremento-salarial-en-hondura/</a></p>	<p><b>La Tribuna</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Obreros y maquiladores logran acuerdo de salario mínimo por tres años</b></p>	<p>Mario Sales, dirigente obrero, ha anunciado que este lunes se firmará un acuerdo salarial entre los trabajadores y el sector maquila por un período de tres años.</p> <p>Este acuerdo, que se espera sea firmado en la tarde, brindará estabilidad a la industria maquiladora y a los trabajadores del sector.</p> <p>Aunque no se han dado a conocer los detalles del acuerdo, Sales ha confirmado que se logró un aumento del salario mínimo para este año y los próximos dos.</p> <p><a href="https://www.latribuna.hn/2024/02/26/obreroy-maquiladores-logran-acuerdo-de-salario-minimo-por-tres-anos/">https://www.latribuna.hn/2024/02/26/obreroy-maquiladores-logran-acuerdo-de-salario-minimo-por-tres-anos/</a></p>	<p><b>La Tribuna</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Aprueban aumento al salario mínimo en Honduras 2024 - 2026</b></p>	<p>La comisión tripartita del salario mínimo firmó este lunes un acuerdo para aumentarle al salario mínimo de los trabajadores en los sectores de maquila y el sector privado en Honduras.</p> <p>De un 6.5% es el aumento del salario mínimo de los trabajadores de las maquilas en el país para el año 2024. Asimismo, se acordó aumentar a 7.5% y 8% para el 2025 y 2026, correspondiente.</p> <p>La mesa llegó a acuerdo no solo de salario sino también de condiciones laborales que mejoran las labores de los trabajadores.</p> <p><a href="https://lanoticiahonduras.com/2024/02/26/aprueban-aumento-al-salario-minimo-en-honduras-2024-2026/">https://lanoticiahonduras.com/2024/02/26/aprueban-aumento-al-salario-minimo-en-honduras-2024-2026/</a></p>	<p><b>La Noticia Honduras</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Aprueban aumento al salario mínimo en Honduras 2024-2026</b></p>	<p>El ajuste salarial abarcará desde el 2024 hasta el 2025. Mientras que para los empleados de maquilas se logró un acuerdo de ajuste hasta 2026.</p> <p>"Hemos arribado a un consenso unánime y tripartito en la fijación del salario mínimo para los años 2024 y 2025", indica el comunicado de la comisión.</p> <p>El salario mínimo que hoy se fijó se aprobó tomando en cuenta criterios técnicos y datos estadísticos recabados por la Secretaría de Estado en los Despachos de Trabajo y Seguridad Social.</p> <p><a href="https://www.tunota.com/honduras-hoy/articulo/aumento-salario-minimo-sector-maquila-sector-privado-2024-02-26">https://www.tunota.com/honduras-hoy/articulo/aumento-salario-minimo-sector-maquila-sector-privado-2024-02-26</a></p>	<p><b>Tu nota</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>
<p><b>Aprueban incremento al</b></p>	<p>La Comisión Tripartita del Salario Mínimo en Honduras, alcanzó un acuerdo ayer para aumentar el salario mínimo tanto para los trabajadores del sector privado como para los del sector público en el país.</p>	<p><b>MN tv</b> <b>Lunes 26</b> <b>Febrero 2024</b></p>

<b>salario mínimo en Honduras 2024-2026</b>	<p>El incremento salarial se aplicará en un período que abarca desde el 2024 hasta el 2025, con una extensión hasta el 2026 para los empleados de las maquilas.</p> <p>«Con satisfacción comunicamos que hemos llegado a un consenso unánime y tripartito sobre la fijación del salario mínimo para los años 2024 y 2025», expresó el comunicado emitido por la comisión.</p> <p><a href="https://mntv.hn/aprueban-incremento-al-salario-minimo-en-honduras-2024-2026.html">https://mntv.hn/aprueban-incremento-al-salario-minimo-en-honduras-2024-2026.html</a></p>	
<b>Honduras: acuerdan aumento salario mínimo</b>	<p>La empresa privada, junto con el Gobierno y otros sectores de la actividad productiva de Honduras llegaron a un acuerdo para el aumento del salario mínimo.</p> <p>La medida será retroactiva entre los años 2024 y 2025. Iniciando el 1 de enero del actual, por lo que el ajuste debe hacerse a más tardar el próximo 30 de abril.</p> <p>El incremento va desde el 5,5 % hasta el 7 % y se toma en cuenta el número de empleados que tengan, además de la industria.</p> <p><a href="https://www.revistaeyn.com/centroamericaymundo/honduras-acuerdan-aumento-salario-minimo-JP17810018">https://www.revistaeyn.com/centroamericaymundo/honduras-acuerdan-aumento-salario-minimo-JP17810018</a></p>	<b>E&amp;N</b> <b>Martes 27</b> <b>Febrero 2024</b>